

LA PALMA

Diario de avisos, mercantil, industrial, agrícola y literario.

AÑO I.

NUM.º 43.

CADIZ: SABADO 3 DE NOVIEMBRE DE 1853.

MADRID 31 DE OCTUBRE.

Noticias de interes general.

La Gaceta de hoy contiene:

Un real decreto fechado en 28 de octubre mandando crear en todas las audiencias del reino, en reemplazo de los relatores de las salas de gobierno y de los secretarios archiveros de las mismas, secretarios letrados que se denominarán *Secretarios de gobierno*. Estos serán nombrados por S. M. entre las clases de empleados activos ó cesantes, que sean abogados, ó entre los abogados que tengan 8 años de antigüedad. Tendrán la categoría de jueces de primera instancia de término, y la consideración y honores de oficiales de archivo de la secretaría de gracia y justicia, y gozarán del sueldo asignado en el presupuesto á los funcionarios á quienes sustituyen, percibiendo además los derechos de arancel que cobraban los mismos.

Una real orden aprobando lo propuesto por el consejo real sobre la consulta que se le cometiò del expediente de concesion del ferrocarril del Grao de Valencia á Játiva.

Otra confirmando la contrata otorgada á don Martin Larios por real decreto de 14 de setiembre de 1852, para la construcción del ferrocarril que desde Málaga ha de ir á empalmar en Almodóvar con la línea proyectada de Sevilla á Córdoba, bajo ciertas bases que enumera.

Otra sacando á pública subasta la construcción por cuenta del estado, de una línea de ferrocarril desde Madrid á Irun, dividiéndola para este efecto en cuatro secciones, á saber:

- 1.ª de Madrid á Valladolid.
- 2.ª de Valladolid á Burgos por Palencia.
- 3.ª de Burgos á Bilbao.
- 4.ª de Bilbao á Irun.

Y otra confirmandole á don Victoriano de la Cuesta la concesion del ferrocarril de Alar á Valladolid, debiendo pasar por Carrion de los Condes y Palencia, y empalmar en este último punto con la línea del Norte.

El ayuntamiento de Valencia trata de erigir un monumento público á la memoria del esclarecido valenciano don Mariano Liñan, que con su legado dió lugar á que se realizara el proyecto de conduccion de aguas potables á dicha capital. Dicho monumento ha de consistir en una fuente que contenga un medallon con el busto de relieve del señor Liñan, y cuatro espacios para otras tantas inscripciones.

Anúnciase como próxima la promoción á senadores de los señores marqués de Molins, Domenech, Gallardo, Pacheco, Pastor Diaz, el general Ordoñez y Gomez de la Serna.

Es cosa acordada en consejo de ministros el nombramiento del señor Viluma para presidente del Senado. Nada hay resuelto aun sobre vice-presidentes.

Es absolutamente falso lo que se ha dicho sobre el nombramiento del señor Beltran de Lis para representante de España en Prusia.

Va por fin á crearse una seccion de Ultramar en el consejo real. Se cree que esto no tendrá lugar hasta principios del año próximo.

Los señores La-Moneda y Zapino irán probablemente de intendentes á Puerto-Rico y Filipinas.

Ha sido nombrado sub-inspector facultativo del ferrocarril de Almansa el señor don Angel Retortillo.

Hoy no se ha recibido en Madrid parte telegráfica con los precios de la bolsa de Paris. Correspondiendo al día 30, domingo, no ha podido haberlo. Aquí tambien, por ser hoy día festivo, no ha habido bolsa; pero los fondos quedan á los precios siguientes: El 5 consolidado á 40 1/2 papel 3/8 dinero. El diferido 21 1/4 dinero, 3/8 papel. La amortizable de primera á 8 3/4 y la de segunda á 4 7/8. En general el mercado está paralizado, aguardando con ansiedad la esplicacion del alza en Paris el 29, incomprendible si se atiende á que *El Moniteur* del 28 presentar ya acciones de guerra.

Segun parte telegráfica dado en Bucharest el 25 de octubre, por el cónsul general de Francia en aquel punto, dos buques de vapor rusos y ocho lanchas cañoneras han forzado el paso del Danubio el domingo 23, empuñándose un vivo fuego entre ellos y la fortaleza turca Ysaktkcha, situada en la orilla derecha del rio, entre Reni é Ismail.

Los rusos han tenido un teniente coronel comandante de la escuadrilla, tres oficiales y doce marineros muertos, y sobre cincuenta heridos. Dicen los rusos han incendiado la fortaleza de Ysaktkve.

Para entender bien esta noticia hay que tener presente que Reni é Ismail son los dos puntos que desde el principio se han indicado como los mas á propósito para el paso del Danubio, como que los rusos en su última campaña con Turquía lo pasaron por Ismail. Reni dista de esta fortaleza como unas veinte leguas.

Cartas de Bucharest del 18 de octubre dicen que el príncipe Gortschakoff celebró el 11 un consejo de guerra, en que se acordó evacuar la parte meridional de la pequeña Valaquia, para atraer á los turcos hacia los atrincheramientos construidos á la otra parte del Danubio.

LA PALMA.

Todos los pueblos de la provincia, de que hasta ahora tenemos noticias, han considerado la eleccion municipal como asunto de intereses puramente material, y bajo esta bande-

ra elegido sus concejales. Moralidad, pureza administrativa, construcción de caminos, puentes, economías, mejoras locales &c. &c., tal ha sido el pensamiento que ha guiado sus pasos á las urnas electorales. Abocada para los pueblos una reforma esencial, han desaparecido en ellos las opiniones políticas, entrando unidos en el camino de lo positivo, de lo real. Hasta ahora una idea oscura explotada por pechos bastardos y mal intencionados, tenia divididos los habitantes de los pueblos en banderías que nada significaban, sino los deseos ó exigencias de este ú el otro caudillo que, medrando á cuenta del público, alejaba al hijo del padre, al hermano del hermano, al amigo del amigo. El día en que se subastaban los arrendamientos de las dehesas de propios era el destinado para las venganzas. Aquel día el mandarin dictaba la sentencia, ordenando á un labrador pujase hasta subir al doble ó al triple el arrendamiento de la dehesa que un convecino suyo disfrutaba, efectuándose así la ruina de un honrado labrador, para satisfacer el agravio de una negativa electoral, ó el resentimiento particular dimanado de ofensas creadas al antojo, para destruir á una familia respetable.

Mas de un labrador conocemos, víctima de estas infames combinaciones y de otras analogas, si bien hemos visto el dedo de Dios arrojando á sus perseguidores, llenos de infamia, del seno de sus convecinos, á los presidios ó á la espatriacion. Los pueblos han abierto los ojos tarde; pero en tiempo aun para salvarse, y la divina Providencia, compadecida de las víctimas, las ha colocado en el lugar que les corresponde, y á la cabeza de sus amigos y parientes, para llegar con ellos al puerto de salvacion.

Con la desaparicion de esas banderías que se llamaban políticas por mote, las familias de los pueblos, que generalmente dimanaban de un tronco comun, han adquirido la paz, y se han anudado los estrechos vinculos del parentesco, renaciendo la concordia entre todos, y por consiguiente abriendo un ancho cauce á la fuente de la moral y de la religion, sin las cuales no puede haber prosperidad ni ventura.

En algunos pueblos han hecho sus últimos esfuerzos los hombres educados en la revolucion, presentando sus ideas corroidas y muertas al frente de las nuevas, fuertes y llenas de savia; pero los intereses comunes han triunfado de los particulares, con la mayor facilidad, sepultando entre las cenizas de las hogueras que en los pueblos abrieron las banderías á los restos de estas, para nunca mas resucitar, y sacando de ellas el fénix de la felicidad bajo el nombre de pureza, fraternidad y religion. Mil veces felices y benditos serán los hombres y los pueblos que pisen este camino, y mucho mas los que tienen el difícil encargo de realizar las

dulces esperanzas de sus convecinos, que al arrojarse en sus brazos, han olvidado para creer en el futuro, los ejemplos del pasado.

En la inmediata villa de Chiclana, la lucha ha sido casi insignificante, quedando elegidos para concejales, entre otros, don Ramon Offarrell, don Pedro Hernandez y don José Patiño, personas de considerable fortuna y moralidad. Su bandera es la union de todos los hombres de bien, la construccion del puente, la canalizacion del rio y la realizacion de cuantas mejoras locales sean necesarias al bienestar de su pueblo. Sus contrarios han dejado de existir en el terreno público.

En la villa de Vejer no ha habido lucha. Este pueblo, víctima hasta ahora de intrigas y chismes, vió con asombro alzarse una bandera de tristes recuerdos, y se agrupó unido y compacto en derredor de su actual alcalde, en quien tiene toda su confianza, y de quien espera la paz y la ventura. Reelegido este y tres concejales más, que unidos á ocho que quedaban del viennio forman doce, se eligieron los ocho restantes hasta completar el número de veinte de que se compone aquel municipio, de entre labradores de la clase media, esencialmente honrados y peritos en los asuntos agrícolas, únicos que constituyen la administracion de aquel pueblo. Su bandera es, obediencia á las leyes, enagenacion total de propios, formacion de la carretera, mejoras locales, imposicion en acciones del ferro-carril andaluz la suma ofrecida, formacion de calzadas, puentes, alcantarillas &c. moralidad, economías, publicidad del manejo de los caudales públicos, y union y fraternidad para toda medida que pueda influir en beneficio de su poblacion y vecindario. Aun no sabemos el resultado de los otros pueblos, pero será muy análogo; pues las ideas de moralidad é intereses materiales, es la que domina en todos.

Muy satisfactorio debe ser para el señor gobernador de la provincia el espíritu de los pueblos de ella y el resultado de las elecciones municipales; y para que pudiese formar una idea exacta de lo uno y de lo otro, tendríamos el mayor placer en verle hacer una visita por la provincia, para poder formar juicio de todo y de los consejos y advertencias que puedan darle acerca de las poblaciones y de sus habitantes, los que viviendo en Cádiz carecen de un completo conocimiento acerca de las unas y de los otros.

Bellas-Artes.

Hemos tenido al gusto de visitar el estudio del joven pintor don Manuel Sanchez Ramos, admirándonos sobremanera su rara habilidad en todos los géneros de la pintura, porque al lado de uno de esos cuadros fantásticos, tan bellos de flores, en que es ya una especialidad el señor Ramos, se vé un magnífico estudio del hombre, complemento de la ciencia de la pintura, digámoslo así. El señor Sanchez Ramos es poeta, y sus retratos tienen ese corte ideal que, hermanado con la verdad y la naturalidad, hace que sus cuadros gusten generalmente, porque están hechos para todo el mundo, ó lo que es lo mismo, para el inteligente y el aficionado. Ya el público ha tenido lugar de apreciar sus trabajos, y si nuestra humilde opinion puede servir de estímulo al talento del señor Ramos, estudiando y adelantando, como creemos que lo hará, de seguro tiene un porvenir de gloria en esa brillante carrera que ha emprendido, campo de los laureles de Murillo, Cauo, Herrera y Zurbarán.

Gacetilla.

Suscriptor.—Buenos dias. ¿A qué hora ha llegado el correo?

Redactor.—Con cuatro horas y media de retraso.

S.—Está bueno! pues.....

R.—Traslado á la direccion general de caminos y canales.

S.—Esto se vá haciendo homeopático. Muy suyo.

—o—

Un curioso estadístico, según el *Contribuyente* de ayer, se entretuvo en formar la del número de luces que ha habido en el cementerio en cada uno de los dias 1.º y 2 del corriente. Nosotros nos atrevemos á suplicar al espresado señor, que con la misma minuciosidad tenga la bondad de darnos un estado de la multitud de luces de gas, que están mal colocadas y dejan unos *oscuros* peligrosos: y otro, de las muchísimas luces de aceite que aunque aparecen encendidas, no alumbran, con grave riesgo de los que transitan de noche por las calles.

—o—

Comision.—El señor don Francisco Alonso, médico de la real familia y catedrático de enfermedades sifilíticas en la facultad de medicina, ha sido nombrado para pasar á las provincias de Segovia, Burgos y Vascongadas, á buscar seis amas de cría, destinadas al vástago real que dé á luz S. M. En su consecuencia, ha salido de Madrid hace dias, á cumplir tan delicado encargo.

Le acompaña el cirujano don Francisco Alarcos, perteneciente también á la real servidambre.

—o—

Epidemias.—Las últimas noticias que nos comunican los periódicos extranjeros relativas á la fiebre amarilla y al cólera, son cada vez más satisfactorias: debemos esperar con mayor fundamento que no tendremos por ahora que combatir al terrible azote de la humanidad, venido de las orillas del Ganges.

En Nueva Orleans, se presentaron solamente seis casos nuevos de fiebre amarilla el 2 de octubre; el comité de sanidad habia determinado dejar de publicar el *boletín* que diariamente daba cuenta de la marcha de la epidemia; pero desgraciadamente en el interior de la Luisiana y del Mississippi continuaba haciendo estragos. El último despacho del Sud recibido en Nueva York, hacia esperar un pronto cambio favorable; reinaba el viento norte con violencia y la epidemia desaparecia.

En cuanto al cólera, ha perdido su caracter alarmante en casi todos los puntos de Europa que invadió últimamente; la epidemia disminuye notablemente y desaparece de muchas poblaciones. Donde únicamente hace estragos de cierta consideracion, es en los principados Moldo-Valacos, cebándose singularmente en las tropas rusas: para mayor apuro de estas, se ha declarado una epizootia en los ganados que se les remitian para su sustento y es muy considerable el número de reses que perecen.

—o—

Cura excelente.—Hemos leído con la mayor satisfaccion una comunicacion inserta en el *Clamor Público*, que dirigen las señoras de la junta de damas de honor y mérito encargadas de la inclusa y colegio de la Paz en Madrid, dando las gracias al célebre profesor de medicina y cirugía señor Montant y Dutriz, por la distinguida cura que acaba de practicar en once niñas enfermas de la vista, dos de ellas completamente ciegas, deshaciadas de los facultativos, despues de agotados todos los recursos del arte; y como el señor Montant y Dutriz es hijo de Cádiz, y de su colegio, reproducimos con el mayor placer este acontecimiento, para satisfac-

cion de sus maestros y de sus paisanos.

—o—

Barbaridad histórico-náutico-literaria.—Entre las muchas necedades que á gallo tapado se han dicho con respecto al drama *Haley ó el traficante de negros*, ejecutado en estos últimos dias en el teatro del Balon, merece nombrarse, para vergüenza de su autor, la siguiente: «El vapor donde se embarcan los negros que compra Haley, no debia ser un vapor de la hechura de los del dia.»—Qué tal! ¿Se esplicó este sugeto? Ya se vé! la escena pasa una docena de años atrás, y por consiguiente el buque en que se embarcaran los negros debió representar una galera de las que llevó Colon, bien que con su chimenea, ruedas y demas útiles del mecanismo del vapor. ¡Oh ignorancia, qué atrevida eres! Pues la dá de hombre instruido el que hizo semejante observacion.

—o—

Antes de ayer 3, por la tarde, trató de tirarse al mar desde la muralla próxima á la cárcel, un hombre natural de Galicia; pero lo vieron algunos municipales y lo detuvieron, y preguntándole la causa que lo impulsaba, contestó hacia tres dias que no comia, por lo cual los mismos municipales lo llevaron á un establecimiento donde sació su apetito, y despues lo pusieron detenido, habiendo antecedentes para creer que sus sentidos no están muy en caja.

Fábula.

EL ZAPO CONFIADO.

Un zapo flojo y vil y deslenguado
Que tuvo en un estanque su manida,
Pudo sobre una peña colocado
La atmósfera aspirar no corrompida.
Olvidando el reptil el brazo amigo
Que lo sacó del fango y pestilencia,
Decia sin cesar: «basta conmigo,
No me puede faltar la *Providencia*.»
Mas ésta, que al ingrato no protege,
Viendo escupir al sucio animalejo,
Ordena á un colebron io desoreje
Haciendo una *Trage*-dia en su pellejo.

*El que no tiene buena la conciencia
No debe de invocar la Providencia.*

REMITIDO.

Señores redactores de La Palma.—Muy señores míos: Cuando en 1838 se vendieron los puestos de la plaza de la Libertad, que á la sazón se estaba construyendo, se nos prometió solemnemente, y se mandó en efecto, que no se consentiría puesto alguno respectivo á abastos sino en las plazas de San Juan de Dios y de la Libertad, y un solo puesto de carnes en la del Hospital Real. En efecto, esta medida se llevó á cabo por entonces, y de aquí el situarse todos los tableros en dicha plaza. Mas como con el tiempo todo se olvida, hasta los mandatos vigentes y las promesas hechas, hoy y como hoy el año pasado, se han visto y ven repartidos por la poblacion puestos en que públicamente se espande carne fresca de cerdo, en perjuicio de aquellos que hicieron un considerable desembolso, comprando un puesto en la plaza para no separarse jamás del mandato de la autoridad, y confiados en la seguridad con que entonces se les aseguró lo que llevo manifestado.

Espero den ustedes cabida en su periódico á estos toscos renglones, por ver si se logra que se acuerde lo mandado en aquella fecha.—B. L. M. de VV.—Uno á quien le costó un puesto 24,000 reales.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.
San-Zacarias, profeta, y Santa-Isabel, padres del Bautista.

MAÑANA.
San-Leonardo, obispo y confesor.
El Jubileo de las 40 horas, está en la iglesia de los Descalzos.

Dia 5.—Sigue la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, por la tarde á las cuatro y media. Será el orador el señor doctor don Miguel de Talavera, vicario de las RB. MM. de Santa-Maria

Dia 6.—Sigue la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, por la tarde á las cuatro y media. Predicará el señor don Fernando Fernandez de Coin, presbítero.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy: jefe de dia, el teniente coronel don Javier Camporredondo, primer comandante del regimiento infanteria de Jaen.—Parada, rondas, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. De orden del señor gobernador militar, el coronel mayor de la plaza, Mateo Moran.

El Boletín oficial de ayer publica.—Una circular del señor gobernador civil tomando las disposiciones oportunas para la captura de Antonio Torres, reclamada por el juez de Antonio Torres, reclamada por el juez de primera instancia de Sanlúcar.—Un recordatorio de la administracion principal de hacienda pública de esta provincia á los señores alcaldes sobre la remision de las relaciones de apremios.—Una circular de la misma, rectificando el término concedido para las solicitudes de estancos.—Una circular de la universidad literaria de Sevilla, insertando un anuncio del gobierno de S. M., citando á concurso para la provision de la cátedra de historia elemental é instituciones de derecho romano de la universidad de Zaragoza.—El pliego de condiciones para la subasta del papel que esta fabrica de tabacos necesita.—Un edicto del comandante de carabineros de Huelva citando, llamando y emplazando á Diego Cordero, procesado por insultos y mal trato prodigados á un carabiniro.—Otro del señor alcalde de Rota, sacando de nuevo á subasta el arrendamiento de varias fincas de beneficencia.—Otro del señor alcalde de Paterna sacando á subasta la renta del mercado público de dicha villa para el año de 1854.—Otro de señor alcalde del Puerto, sacando á subasta varios ramos de propios.—Otro del señor alcalde de esta ciudad sacando por 5.^a vez á subasta la renta de los puestos de la plaza de Isabel 2.^a—Otro del gobierno civil de Jaen publicando la subasta en varios lotes de 1.240 pinos.

ALHONDIGA DE SEVILLA.
2 de noviembre.

Fanegas.	Precios.	Fanegas.	Precios.
84	á 43	130	á 50
30	á 44	274	á 51
28	á 45	146	á 52
18	á 46	196	á 53
10	á 47	86	á 54
86	á 48	40	á 55
36	á 49	00	á 00
Venta de hoy.....		1164	
Existencia para mañana.....		1522	
Cebada: 24 fanegas á 20 rs.—74 á 21.—10 á 21½.			

MERCADO DE CARNES DEL 4 DE NOVIEMBRE.

Veinte y cuatro reses mayores con peso de 4.424½ libras, de 27 á 33½ cts. libra.
Un carnero con peso de 19 lib. á 26 cts.
Catorce cerdos con peso de 1.389½ libras, de 34½ á 36 cuartos libra.

Empedrado público y limpia de madronas para mañana.

Calle de la Aduana: 41 hombres, uno á 9 rs., 1 á 8, 3 á 7, 15 á 6, 19 á 5, 1 á 4 y 1 á 3.
Estramuros para enterrar los perros, un hombre á 6 rs.
Casilla del empedrado: un picapedrero á 10.
Madronas.
Para tapar las cañerías y abrir las calas, 4 hombres: uno á 6 rs. y 3 á 5.
Cádiz 4 de noviembre de 1853.—Herrerros.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

Bergantin-goleta ingles Marchioness of Bute, cap. T. Orfeur, de Algeciras en 2 con hierro y vino, á la señora viuda de don Clemente Darhan.
Mistico español Amalia, don Juan José Camoyan, de Gibraltar en 2 con mercancías.
Mistico español Gáza lor Cayetano Mesa, de Almeria en 4 con espartería y otros efectos, Laúdes.—San Benito, Vicente Lloret, de Torreveja en 6 con pimienta molido y otros efectos.—San Vicente, Juan Lubedo, de Adra en 5 con arroz y otros efectos.—La Flora, Vicente Domingo, de Valencia en 6 con idem. Todos españoles.

SALIERON.

Vapor frances Ysabelle, cap. Mr. Simon Gabriel, para Marsella, con escala en Gibraltar y otros puntos.

ANUNCIOS.

NUEVA EMPRESA

de carruages, unida á la Económica.
Establecida desde Sevilla y Cádiz á Antequera, Granda, Loja, Campillo, Peñarubia, Estepa é intermedios, y todos los pueblos de Estremadura.—Dispuesta esta empresa á complacer á sus favorecedores, conducirán las arrobas y pasajeros á los referidos puntos, á precios equitativos no conocidos hasta el dia, estando las administraciones á cargo de personas entendidas.—Saldrán los carruages primeros, el 1.^o de noviembre y el 15 del mismo, haciendo dos viages mensuales.

ADMINISTRACIONES.

Sevilla: calle Génova, á cargo de don José de Aya.

Cádiz: oficina de vapores de Sevilla, calle Nueva; darán razon. 11.

LA ECONOMICA.—Empresa de transportes de Cádiz á Madrid y su carrera.—Esta empresa, agradecida á sus favorecedores, ha determinado transportar las arrobas de ésta á Madrid á 10 reales cada una, y gradualmente á todos los puntos de la carrera, saliendo de ésta los carruages los juéves y domingos de cada semana sin falta. Tambien se transportan en Sevilla, saliendo los mismos dias los referidos carruages, al precio de tres reales cada arroba.

Tambien hay, de la misma empresa, transportes desde Cádiz á Granada, Málaga, Antequera, Loja, Peñarubia, Alhama, Jaen y puntos intermedios y trasversales en su carrera y toda la Estremadura.

Los efectos de volumen serán convencionales, pero arreglados siempre, á favor de los remitentes.

A su debido tiempo se avisará á los favorecedores la salida de los carruages que harán los viages acelerados desde Cádiz á Madrid en once dias.

En Cádiz: calle Nueva, factoria de los vapores de Sevilla, darán razon.

LA NUEVA PENINSULAR.—Diligencias desde Sevilla á Madrid.—Se despachan en Sevilla, calle de las Sierpes, frente á la Cerrajería: en Cádiz, calle Nueva, oficina de los vapores de Sevilla.

Los precios son iguales en ambos puntos. Se recibe toda clase de encargos para Madrid, su carrera y puntos trasversales de la misma.

Al siglo diez y nueve.

Restauracion y surtido de toda clase de abanicos, paraguas, sombrillas y otros efectos, calle de Bilbao, número 73.

Se hacen y arman aros para petacas, portamonedas y targeteros de oro, plata ó metal, cartoneras y cajas, neceseres, costureros y cajas de lujo.—Se pintan paisajes, y se dibuja en papel y en tela.—Se recortan guarniciones.—Se componen cajas de música.—Se pega toda clase de loza, cristal y piedra &c. &c.

En el citado establecimiento, luego que se reciban los pedidos hechos al extranjero, se venderán todos los útiles necesarios para composicion de los mencionados objetos. 2.

TRATADO teórico-práctico sobre la enfermedad de Bright.—El portero de la Facultad de Medicina tiene ya ejemplares de esta obra, cuyo precio es de 20 rs. sin lámina, y 25 con ella.

En la tienda de sastre y ropa hecha de don Manuel Valenzuela, calle de la Amargura, se encuentra un surtido de ropa hecha y telas del mejor gusto, ambas cosas sugetas á la caprichosa moda y con unos precios sumamente arreglados, lo avisa al público.

LUJO Y EQUIDAD.—Almacen de ropa hecha y taller de sastre de don Vicente Morante, calle de San Francisco, número 42.—En este establecimiento se acaba de recibir el nuevo surtido de invierno, de las mejores fábricas de Paris, en el que se encuentra una gran variedad de telas de las mas nuevas que se han fabricado para la presente estacion.

Las de pantalones son de Saten de varias clases, y de Casimirs, conocido por el Ramo Imperial; Viejo Paris; Cuadrado Senador; Tio Tou; Fiestas; Lágrimas de Cristo; Mosaico; Marco Spado; Arboles; Diamante; Casa del Caiman; Anillos y otra infinidad de dibujos cuyos nombres sería difícil el describir.

En clase de chalequería, se ha recibido tanta variedad de felpas, terciopelos y cachimires, que se puede decir que es un surtido tan completo y grandioso, que será difícil encontrar otro en la poblacion que pueda sobrepujarle.

En castores y paños se encuentran todos los colores mas nuevos que se han de llevar para paletós, como igualmente terciopelo para estos, trenzas, cordon, botones, &c., &c.

Tambien se ha recibido un elegante surtido de botonaduras para chalecos y camisas.

Celeridad y buen servicio.

Galeras mensagerias de los señores Ferrer y Berdugo hermanos.—Salen de esta ciudad los dias pares del presente mes, haciendo sus viages en once dias á Madrid, pasando por el ferrocarril desde Tembleque. Conducen carga y pasajeros á precios equitativos, y se despachan calle de la Aduana frente á la misma, y plaza del Cañon, número 32.

La legítima pomada peruana tan acreditada por sus virtudes de hacer renacer el cabello y conservarlo sin encanecer, se sigue espendiendo con real cédula de invencion á 8 reales bote, en la peluquería de Rey, calle del Rosario, número 101.

COSMORAMA universal, calle Ancha, n.º 62. Entre las varias vistas que están hoy de manifiesto se encuentran las siguientes:

Vista general de Lucerna en Suiza.—Puerto de Liverpool.—La Haya en Holanda.—La villa de York en Inglaterra.—Vista general de Bruselas.—Novogora en Suiza.—Lyon en Francia. Barcelona tomada desde la barceloneta.—Strasbourg en Francia.—Castillo de Windsor en Inglaterra.—Vista general de New-York.—Oporto en Portugal.

Estará abierto desde las cinco y media de la tarde hasta las diez de la noche. Las vistas se variarán todos los dias. Entrada un real: los niños cuatro cuartos.

Carruages para Madrid y su carrera de los señores don Federico Ferrer y Berdugo hermanos.

Servicio ordinario.

Decidida esta empresa á proporcionar la mayor economía en los precios de las conducciones, establece desde 1.º de noviembre, el increíble de 3 reales por arroba hasta Sevilla, proponiéndose además el que sean *inmejorables* los de los demas puntos de la carrera.

Servicio acelerado.

Las galeras mensagerías de la misma empresa, salen los dias impares del citado mes, haciendo el viage en once dias á Madrid, pasando por el ferro-carril desde Tembleque.

Conducen carga y pasajeros á precios los mas equitativos, para dicha carrera y demas puntos de España; y reciben en sus despachos establecidos, calle de la Aduana frente á la misma, y plazuela del Cañon, número 32. 3

Polvos dentísticos titulados de Quiroga.—Harto conocidos y estimados del público son estos polvos por las grandes ventajas que su uso proporciona á la dentadura, y repetidos han sido los elogios hechos por la prensa española y

del extranjero de su virtud dentrificadora especial, que ha sido universalmente reconocida como muy superior á la de los demas polvos usados hasta la invencion de estos.

Los polvos de Quiroga, á mas de limpiar la dentadura con perfeccion dando un bello color rosado á los labios y encías, á la par que un suave aroma á la boca: tienen la excelente propiedad de no ser nocivos en ningún sentido; antes por el contrario, está probado por el testimonio de millares de personas que contribuyen en gran manera á la conservacion de las partes espresadas y que no cansan daño alguno aunque inadvertidamente se traguen al tiempo de limpiar los dientes.

Precio 4 reales.

Unico depósito de perfumería de Rey, calle del Rosario, número 101.

TEATROS.

BALON.—El domingo 6 se pondrá en escena el drama en ocho cuadros, *Margarita de Borgoña.*—Seguirá baile.—A continuacion la comedia de gracioso en tres actos *El diablo predi-*

cador: tanto esta como la anterior serán exornadas con todo cuanto pide su interesante argumento.—Dando fin con la gallegada.

CIRCO.—Mañana domingo, el gran drama en cuatro actos, nuevo en esta ciudad, *El Maestro de Santiago.*—Baile.—Y la zarzuela de magia en tres actos *El cuerno de oro.*—A dos reales. A las cinco.

[Nota.]—Están ensayadas para ejecutarse á la mayor brevedad, la linda comedia, nueva, *Amor y miedo,* y la zarzuela *Mateo y Matea.*

PRINCIPAL.—Siendo innumerables las solicitudes que ha recibido la empresa de este teatro, de localidades para la próxima semana, y para las funciones que se han de ofrecer á SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier, con el objeto de evitar los disgustos que en otras ocasiones ha causado el no poder satisfacer los deseos de todos, ha pensado abrir un abono por quince representaciones, que empezarán á contarse desde el domingo 6 inclusive, para las localidades que no lo están actualmente, debiendo advertirse que todas las funciones á que asistan SS. AA. RR. serán de abono, disfrutando por lo tanto sus localidades los señores abonados sin alteracion en el precio.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el Sol: á las 6 y 27 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 1 ms. de la tarde.
Sale la Luna á las 11 y 10 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 8 y 44 ms. de la noche.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero as 11 y 44 minutos.

Se suscribe á este periódico:

En Cádiz.—En su redaccion y gabinete de lectura calle Ancha, esquina á la de San-José, número 57 y medio.—SIETE reales al mes recogido en la redaccion y Ocho llevado á domicilio: 21 reales el trimestre que se paga adelantado.—Fuera de Cádiz, franco de porte, 21 reales el trimestre.

MAREAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.

1.ª Alta á las 4 y 42 ms. de la madrugada.
1.ª Baja á las 10 y 54 ms. de la mañana.
2.ª Alta á las 5 y 7 ms. de la tarde.
2.ª Baja á las 11 y 20 ms. de la noche.
Barómetro..... 27 10 00
Termómetro..... 14 0 0

VAPORES.

ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

De Cádiz.	De San-Fernando.
Dia 5.	
9½ de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
1 de la tarde. P. R.	11 de idem. D.
4 de idem. D.	2¾ de la tarde. D.
Dia 6.	
9¼ de la mañ. P. R.	8 de la mañ. D.
4 de la tarde. D.	1¾ de la tarde. P. R.

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz.	Del Puerto.
Dia 5.	
12 de la mañana.	7 de la mañana.
2 de la tarde.	1 de la tarde.
4 de idem.	3 de idem.
Dia 6.	
7½ de la mañana.	6½ de la mañana.
1½ de la tarde.	8½ de idem.
4 de idem.	3 de la tarde.

ENTRE CADIZ Y PUERTO-REAL.

De Cádiz.	De Puerto-Real.
Dia 5.	
1 de la tarde. D.	1¾ de la tarde. S. F.
Dia 6.	
9½ de la mañ. D.	2½ de la tarde. D.

Precios de los billetes: 5 reales de popa y 3 de proa, y por cada mandado de equipage un billete de proa.

EL LIGERO, saldrá de Cádiz para Huelva el dia 10 de noviembre á las 8 de la mañ., y regresará el 12 á las 8 de idem.

DE CADIZ A SANLUCAR Y SEVILLA.

EL ADRIANO... sale el dia 5 de noviembre á las 11 de la mañ.
EL SAN-TELMO sale el dia 9 de id. á las 7 de la mañana.
EL RAPIDO..... sale el dia 7 de id. á las 7 de la mañana.

DE SEVILLA A SANLUCAR Y CADIZ.

EL ADRIANO... sale el dia 8 de noviembre á las 8 de la mañ.
EL SAN-TELMO sale el dia 7 de id. á las 8 de la mañana.
EL RAPIDO..... sale el dia 5 de id. á las 8 de la mañana.

Precios de los billetes: 60 reales de popa y 40 de proa.

GUIA DEL FORASTERO.

CASA DE PUPILOS de doña Dolores Diaz, calle del Santo-Cristo, número 182.

Oficina de agencia mercantil donde se corren toda clase de guias y demas documentos de Aduana, calle de id. núm. 20.

CASA DE PUPILOS de doña Luisa Gandiaga, calle de San Agustín, núm. 86.

FONDA DE EUROPA, calle de la Carne, esquina á la de San-Francisco.—Mesa redonda á las cuatro y media de la tarde, á 10 rs. cubierto.—Pupilage desde 20 á 30 reales.

ID. DE ORIENTE, plaza de Candelaria.—Mesa redonda á las cuatro de la tarde, á 10 rs. cubierto. Pupilage desde 20 á 30 rs.

ID. DE LAS CUATRO NACIONES, calle del Camino. Mesa redonda á las cuatro.—Pupilage á 20 rs.

GONDOLAS ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO. Salen de Cádiz á las 7½ de la mañ., 9 de id., 1 de la tarde y 4½ de id. —De San-Fernando á las 7 y 9½ de la mañana, y 1 y 3½ de la tarde. De Puente Zuazo á Chiclana sale un ómnibus á la llegada del primero y último vapor.

COCHES y carretelas para dentro y fuera de la ciudad, en la plazuela de la Constitución, n. 18.

GONDOLAS DE FERRER Y COMPAÑIA.

Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

LA ECONOMICA. Empresa de trasportes.

De Cádiz á Madrid y su carrera. Salen los Domingos y Jueves, y se dará razon en Cádiz, en la calle Nueva, oficina de vapores.

GONDOLA DE PAUSADELA Y COMPAÑIA.

Sale de Jerez al Puerto, por las mañanas y regresa por las tardes.

EL CORREO GENERAL deberá entrar á las seis y media de la mañana; y saldrá á las cinco de la tarde.

EL DEL CAMPO entra con el general los lunes, miércoles y sábados.—Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA, entra y sale todos los dias con el general.

VEJER, sale los lunes, miércoles y sábados: entra los domingos, martes y viernes.

ARCOS, sale martes, juéves y sábados: entra miérc., viér. y domingos.

SANLUCAR, entra y sale todos los dias con el general.

CONIL, entra martes y viernes.—Sale miércoles y sábados.

CHICLANA, sale y entra todos los dias.

EL CORREO DE CANARIAS, sale los dias 1.º y 16 de cada mes.

EL DE LA HABANA los dias 7 de cada mes.

HORAS DE DESPACHO EN EL CORREO.

Desde las ocho de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo, para *apartados, franqueo de periódicos y certificados.*

Las listas estarán espuestas al público desde las nueve de la mañana, hasta las doce del dia; y desde las tres de la tarde hasta ponerse el sol.

Se recibirá correspondencia hasta las cuatro y media en punto de la tarde, hora en que se levantará la que haya en el buzón.

Desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, *para giro y pago de libranza.*